

**SUSCRICION**  
 En la capital... 4'50 plus. trimestre  
 En el extranjero... 7'00 id. trimestre  
 Todo pago se entiende por adelantado  
 Redaccion y Administracion, plaza de San Francisco, 6, bajos.

# LA LUCHA

**ANUNCIOS**  
 En la primera pag. 1 pla. linea.—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 50 cents.—En la cuarta, 25 cents. y a los suscritores 12. Anuncios mortuarios en la cuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 15 cents. de recargo que dispone la ley por la insercion de cada anuncio.—Comunicados y remitidos, desde 1'50 a 5 pesetas la linea, a juicio de la Administracion. Corresponsal en Paris para anuncios y recibo: A. Lorelle, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI | Se publica todos los dias excepto los siguientes á festivos | Gerona miércoles 13 de marzo de 1901 | NUMEROS SUELTOS 25 cents. | N.º 7.307

## SATISFECHOS

No daban los romeristas señales de vida; se acordó casi repentinamente constituir el comite provincial; se constituyó bajo la presidencia del Sr. conde de Serra y una vez constituido, acordó éste presentar candidatura única por los partidos de La Bisbal y Santa Coloma de Farnés y el resultado nos emorgullece, pues aunque el manejo está en acción, no cabe duda de que el triunfo de nuestros amigos señores Sallater y Vilaseca es un hecho.  
 Esperemos el resultado oficial para juzgar de la sinceridad de los que tienen en su mano el manubrio.  
 Entre tanto, ahí está patente la fuerza de nuestro partido y por ello felicitamos al señor conde de Serra, al comite provincial y a todos nuestros amigos, al propio tiempo que felicitamos á los que son nuestros muy apreciados y particulares señores Carreras y Aymerich por el triunfo logrado.  
 Y adelante.

## REVISTA DE MADRID

Papeles mojados.—Se continuará.—Ropa vieja.—Hospitales insuficientes.—Hambre y vicio.—De alcalde á alcalde.—Nubes de polvo.  
 Desagradable impresión nos había causado aquel bando que suspendía las garantías constitucionales y proclamaba el estado de sitio.  
 Aquello era realmente molesto, porque ningún buen español podía en público dedicarse á su charla favorita; censurar al Gobierno, sea el que sea, ni á sus clásicos errores y despropiedades, formando grupos en la via pública que interrumpen la circulacion y molestan al que vá á sus quehaceres.

Pero en Madrid nos acostumbramos á todo. Al fijar el bando restableciendo la normalidad, apenas si algún curioso se detenía ante los húmedos papeles engrudados, que para el madrileño displicente no pasaban de ser *papeles mojados*.

Estábamos, si, pendientes de la crisis, uno y otro dia, con ese interés de la novela de folletín que acicata nuestro deseo de ver en lo que termina un episodio con el desesperante *se continuará*; pero ¿la suspensión de garantías? ¿Acaso tiene alguna el que vive en la Corte?

Si en la calle se confunden con un «tomador del dos» y le llevan á las cuevas del Gobierno, se contentará con que al dia siguiente le suelten confesando que ha sido un error.

Si atraviesa calles donde crucen cables de tranvías é hilos telefónico, debe de aislarse precisamente; si acude al paseo de la Castellana ó á los Cochinos del Retiro debe de huir con pavor en cuanto siente los estridentes ruidos de émbolos y engranajes de los automóviles, que en esos sitios celebran carreras sin previo aviso y corren en competencia á toda máquina propinando suetos á los pacíficos paseantes.

Y no es que nosotros veamos con ceño que se multipliquen esos vehículos que llevan en sus entrañas el hálito del progreso, ni que se abran nuevas vías de tranvías eléctricos, necesarias en esta Madrid que tan pocas contaba, pero si el arma de fuego es peligrosa en manos de niño y el tubo de ensayo en manos de profano, como profanos y niños se portan los que los manejan. Nadie dudaría para hacer un viaje entre los cómodos y rápidos coches movidos por la corriente eléctrica y las vetustas galeras, aunque en los Madriles hay muchos que instintivamente irían á galeras, como hay quien para sacar un men-

guado lucro con cierto periódico no perdona el medio del anuncio *viejo* y recurre á dar banquetes al político más viejo, al cómico más viejo y al obrero más viejo. En el *menú* seguramente entrarán el pan duro, la olla podrida, los huevos *pasados* y el típico guiso de *ropa vieja*, amén de los fideos rancios, todo este comido, como es lógico, en la plaza del Rastro.

¡Qué lástima que no vivan Orbaneja y Calinos! Serían un pintor y un poeta coronados por sus dignos compañeros.

Por desgracia en algunas cosas tienen razón. Se ha dado ya el caso de que una joven se quitara la vida desesperada por el honor, como en el año 1867 y que al necesitar rápidos auxilios fuera llevada desde una casa de socorro al Hospital provincial, desde este á su casa y desde su casa ordenado su traslado al Hospital de la Princesa. La trágica peregrinación era consecuencia de la falta de camas. El Hospital general con sus 41 amplias salas, atiborradas de camas *crugias* no podía ya disponer de una cama mas. Allí se refleja el estado de la población; insalubridad, hambre y pauperismo.

Los que el dia de San Juan de Dios visitaron el Hospital de este nombre, por ser el único dia de entrada pública, podrian ver el otro aspecto.

La falta de energia en el descuidado ramo de higiene, que vela por el reglamentado *viejo*, llena aquellas salas de desgraciadas enfermas que matan su salud en la plenitud de la vida.

Zola tendria curiosísimo y ancho campo para sus estudios

»en la mansión de la pena,  
 »donde la orgia almacena  
 »toda la carne que sobra.»  
 No es aquel edificio lóbrego, hediondo y ruinoso como el primitivo que había donado el general Anton Martin en la plaza de su nombre, pero nuestra administra-

cion provincial se reveló como siempre al construirlo.

En el nuevo no siguen las enfermas las tradiciones de aquellos motines que reclamaban el auxilio de la fuerza pública y del gobernador, en los cuales parapetadas detras de camas y colchones apilados gritaban como rugientes furias, pero el edificio hecho por contrata, vale la décima parte de lo que costó.

Tener un buen alcalde en una población es anomalia que rara vez se presenta, y los madrileños nos enteramos de que lo teniamos ahora que nos quedamos sin él. Grandes simpatias cuenta tambien el que le sustituye, Sr. Aguilera, que al revés de lo que suele ocurrir promete continuar las obras emprendidas por su predecesor el duque de Santo Mauro.

Puesto á hacer obras, tiene el moderno corregidor para trabajar sin descanso durante varios lustros.

Las grandes vias en proyecto; el ensanche y urbanización y el repoblado de paseos y alrededores cambiarian las condiciones de higiene y aspecto del que en su mayoría es, y será en mucho tiempo *viejo* villorrio.

Y como cosa urgentísima se impone la terminación del depósito de agua en construcción con filtros que la purguen de barro é inmundicias.

En Paris hicieron por este método clara y potable el agua del Sena. En Madrid en cuanto llueve en el Lozoya bebemos barro y se suprimen los riegos en paseos y calles como en los pasados dias, convirtiéndolos en intransitables estercoleros donde camina el transeunte entre nubes de polvo que le llenan los pulmones de toda clase de microbios y *macrobios*.

Aramis.  
 Madrid 10 de marzo de 1901.



Guillermo II y Eduardo VII

La intimidad de relaciones políticas abiertamente declaradas entre el Emperador de Alemania y el Rey de Inglaterra, con motivo del viaje del primero al Reino Unido, ha despertado vivas inquietudes en las demás cancillerías europeas.

Podrá no tener el alcance que algunos personajes atribuyen á esa inteligencia anglo-alemana, pero es evidente que reviste grandísima importancia como base para futuras orientaciones.

El corresponsal de un periódico en Berlín, ocupándose del nombramiento de feld-mariscal, otorgado por Eduardo VII á Guillermo II, concede á este hecho un carácter totalmente nuevo, y podemos añadir sorprendente.

Dice el citado corresponsal:

«Preguntaban hace unos días á un diplomático porque Guillermo II recibió con placer un puesto en un Ejército vencido y odiado.»

El diplomático respondió enigmáticamente con esta frase de Schiller:

«Der Kaiser blickt weiter als die Sterblichen.»

(El Emperador ve más largo que los mortales.)

La estancia del emperador en Inglaterra no ha sido bien acogida por el pueblo alemán, y esto lo sabe Guillermo II; mas cree él que cuando se sepa todo su pensamiento se variará de opinión. En una palabra y hablando con mayor claridad:

«El emperador ha adquirido el compromiso con Eduardo VII de reorganizar el Ejército inglés.»

Se convino—y el tiempo lo confirmará—que el feld mariscal Guillermo II tendría en su fuerte mano la reorganización militar del Reino Unido.

«Aquí,—sigue diciendo el corresponsal—en el Estado mayor alemán se han planteado los más complejos problemas sobre esa reorganización.»

Efectivamente; organizar un ejército permanente en Inglaterra, hacer tabla rasa de todo lo que existe, instruir un pueblo que en el fondo no es militar, ir contra una repugnancia innegable, todo esto ha sido considerado y resuelto.

Abrigaba Eduardo VII el propósito de que, cuando terminase la guerra del Sur de Africa, modificaria la organización militar, aprovechando la lección recibida por los acontecimientos. Pero cuando pensó qué hombres serian capaces de concebir el plan deseado, se encontró solo con lord Roberts. Guillermo II le demostró facilmente que todas las tradiciones del ejército inglés eran defectuosas, que las guerras coloniales eran los antipodas de las grandes guerras continentales y que, por consecuencia, los oficiales no se hallaban preparados en Inglaterra para la ruda tarea que se imponia.

Esto es lo que expuso Guillermo II; mas lo que pensó fué que Inglaterra no tiene oficiales dignos de ese nombre, y que no es con soldados sin cuadros como se rehace un ejército.

Es preciso primero formar oficiales, y ese papel de instrucción general es el que Guillermo acaba de asumir, y en el gran Estado Mayor alemán se terminará el plan de donde partirán las inspiraciones necesarias.

De ese modo, creando un ejército inglés á imagen del alemán, Guillermo II prepara para lo futuro la alianza mas formidable que en este período histórico puede imaginarse. Dos ejércitos penetrados del mismo espíritu, dos escuadras poderosas con una sola voluntad. Ese es el proyecto.

La alianza, nacida al fallecimiento de la Reina Victoria, es completa, ofensiva y defensiva contra Europa.

La *triplice* agonizaba; la alianza franco-rusa morirá y surge la anglo-alemana, que reúne 500 millones de súbditos, cinco millones de soldados y 500 buques de guerra.»

Así se expresa el corresponsal berlinés, y aun cuando haya mucha fantasía en sus apreciaciones, lo cierto es que en el fondo existe algo que hace pensar que si el proyecto de Rusia y Francia, de principios del siglo XIX, de dividir Europa en dos grandes Estados, será intentado en el siglo XX por Inglaterra y Alemania.

LOS NUEVOS GOBERNADORES

Nombramientos

La *Gaceta* ha publicado los nombramientos de los nuevos gobernadores.

- Estos son los siguientes:
- De Alava, don Salvador Aragón.
  - De Albacete, don Enrique Ureña.
  - De Córdoba, don Alfonso Flores.
  - De la Coruña, don Gerónimo Montilla.
  - De Gerona, don Vicente Saylin.
  - De Granada, don Cristino Martos.
  - De Guadalupe, don Sánchez Losada.
  - De Guipúzcoa, don Godofredo de Borón.
  - De Huelva, don Francisco Galán y Castillo.
  - De Huesca, don Fernando Soldevilla.
  - De Jaen, don Miguel Socias Caimari.
  - De León, don Alfredo García Bernardo, diputado provincial.
  - De Lérida, don Federico Schwatz.
  - De Logroño, don Manuel Cojo Barriuel, jefe de Administración en el Ministerio de la Gobernación.
  - De Lugo, don Benito Francia y Ponce de León, jefe superior de Administración.
  - De Málaga, don Francisco Manzano.
  - De Murcia, don Gerónimo del Moral.
  - De Navarra, don José Polanco.
  - De Orense, don Eduardo Iglesias, ex-diputado provincial.
  - De Oviedo, don José Sánchez Martín.
  - De Palencia, don Luis Felipe García Marchante.
  - De Pontevedra, don Juan Sánchez Marquina, secretario del Gobierno civil de Granada.
  - De Salamanca, don Saturnino Santos y Ruiz Zorrilla.
  - De Santander, don José Martínez Escobar.
  - De Segovia, don Ricardo de Medina.
  - De Sevilla, don Arturo de Madrid Dávila, jefe de Administración civil de primera clase, oficial mayor cesante del Ministerio de la Gobernación y gobernador civil que ha sido de varias provincias.
  - De Sorie, don Carlos Moreno y González del Castillo.
  - De Tarragona, don Francisco Guillermo Molero, magistrado.
  - De Teruel, don Ricardo Muñiz.
  - De Toledo, don Federico Ortiz Ayacilla.
  - De Valencia, don Lorenzo Moncada.
  - De Valladolid, don Antonio Díez Cedruno.
  - De Vizcaya, don José Estanove Martínez.
  - De Zamora, don Ricardo Torroja.

- De Zaragoza, don Germán Avedillo.
- De Almería, don Joaquín María Gastón.
- De Avila, don Luis Sedería.
- De Badajoz, don Rafael López Oyarzábal.
- De Baleares, don Salvador Naranjo.
- De Barcelona, don Ramón Larroca.
- De Burgos, don Federico Romero, ex-diputado.
- De Cáceres, don José Muñoz del Castillo.
- De Cádiz, don Guillermo Lara y Rute.
- De Canarias, don Bernardo Amer, diputado provincial.
- De Castellón, don Fernando Morillo.
- De Ciudad Real, don Lucas Sanjuan, diputado provincial.

EL FERSAN

Desde el día en que M. Berthelot dejó entrever la posibilidad de que nuestros descendientes se alimentarían tal vez, en un porvenir lejano aun, con algunas píldoras que contendrían un extracto útil y suficiente de las sustancias necesarias para nuestra nutrición, los inventores han puesto manos á la obra para intentar la realización del pensamiento del ilustre químico. Con todos los recursos de que disponen en los laboratorios, han tratado de combinar aquellas de las innumerables sustancias químicas, cuyas propiedades prometían dar buen resultado. Suprimir el pan, la carne y las legumbres era un problema demasiado tentador para que no se buscara su solución con ardor. El últimamente descubierto de estos alimentos *modern style*, es el fersan.

El doctor A. Jolles nos explica en el *Répertoire de pharmacie* que el fersan es una combinación férrea de paracelatina. Poco quiere decir esto para los que no están iniciados en la química; pero daremos algunos informes mas el alcance de los profanos, á los cuales se espera convertir en consumidores.

El fersan es una materia de color oscuro, compuesta en gran parte de albúmina es decir, de clara de huevo; pero esta clara de huevo está en estado de acidalbúmina, lo que cambia sus propiedades. Bajo esta forma la albúmina se disuelve en agua y no se coagula cuando se la calienta.



la. A esta acidobúmina se le han asociado combinaciones orgánicas que contienen mucho hierro y mucho fósforo.

Introducida en el estómago esta preparada, no sufre alteración ninguna. Sale de allí tal como ha entrado: pero en cambio es completamente absorbida por las paredes intestinales.

El fersan se porta, pues, como un alimento ya digerido. Pasa á través de la pared intestinal, aun en gran cantidad, y se asimila bien sin provocar ninguna alteración digestiva, ni constipación, ni diarrea.

Es ahí, por consiguiente, un alimento que se puede definir químicamente diciendo que es un albuminato ácido de hierro y que pasa á la sangre sin tener necesidad de ser masticado, ni digerido por el estómago. Sería injusto dejar de reconocer que semejante sustancia debe prestar buenos servicios en muchas circunstancias, en los casos de anemia y de clorosis, por ejemplo.

Puesto que los cirujanos han llegado á quitar á sus enfermos el estómago que ha dejado de funcionar, el fersan está completamente indicado para alimentar á los que han sufrido esta operación. Finalmente, el fersan está llamado á prestar servicios siempre que sea necesario alimentar á un enfermo por otro conducto distinto de la boca.

Pero de esto á suponer que el fersan podrá convertirse en el alimento de las personas atareadas que no tienen tiempo que dedicar á sus comidas, vá mucha distancia.

Nuestro cuerpo y nuestros órganos están acomodados á nuestro género de alimentación y, por consiguiente, tanto para el hombre como para los animales, sería imprudente romper el equilibrio establecido por la naturaleza.

La dentadura no tiene como única función desmenuzar y triturar los alimentos. Ejerce presión sobre las glándulas salivales para que segreguen su líquido y empuje la digestión. El hígado, el bazo y el páncreas están asociados al trabajo del estómago. Si se absorbe habitualmente el fersan ó cualquiera otra sustancia preparada para ser asimilada directamente por los intestinos, se hará á la salud un quebranto considerable, pues el cuerpo necesita, para conservarse en buen estado, del ejercicio de todos sus órganos.

No es diferente la forma en que se presenta el alimento. El buey, el carnero y todos los rumiantes se alimentan de hierbas, el león devora á los rumiantes, luego el león se alimenta también de hierbas, pues su presa no tiene otro origen. Sin embargo, las profundas diferencias que separan á la carne y á los vegetales entrañan grandes distancias entre la fuerza, los hábitos, el carácter y la forma de los carnívoros y de los herbívoros. El tubo digestivo del carnero tiene veintisiete veces la longitud de su cuerpo, mientras que no pesa de siete veces esta longitud en el león.

Es probable, pues, que si una familia se alimentara de fersan durante varias generaciones, las muelas, el estómago, el hígado y otras glándulas acabarían por atrofiarse y desaparecer de sus descendientes y terminarían por convertirse en unos seres extraños, de nueva conformación, de quienes es difícil prever la fuerza ó la inteligencia.

La conclusión de esto es que debe considerarse la frase algo atrevida de M. Bernhart, como una humorada destinada á hacer comprender con mayor claridad los recientes progresos del análisis y especialmente de la síntesis química; pero sería una imprudencia tomarla completamente en serio. Por otra parte, la creación de una alimentación no responde á ninguna necesidad. Desde hace mucho tiempo se conoce el pemmicán de los braceros americanos que, según la expresión ratificada por los novelistas, «contiene gran cantidad de materia nutritiva en un reducido volumen y, sin embargo, en la vida civil nada nadie ha hecho de ello su alimento ordinario.» Es que hay que costar con los hábitos, con el encanto de las comidas, que son un descanso en la vida de familia, y también

con la guía. Los placeres de la mesa tienen un valor muy apreciado. Todo hombre que se halle en buen estado de salud no vacilará un minuto entre un plato apetitoso y un vaso de fersan.

Este nuevo alimento no deja de ser un invent que puede tener su utilidad. Tal vez se hará de moda, como tantos otros, pero solamente prestará verdaderos servicios á los enfermos.—F. L.

## NOTICIAS

El martes próximo, festividad de San José, tendrá lugar en la bonita iglesia de las Josefinas, una solemne función religiosa, celebrándose á las siete de la mañana misa de Comunión general, oficio á las diez en el que predicará el Rdo. doctor don Agustín Virá, y por la tarde, á las 6, se rezará el Santo Rosario; á continuación los ejercicios del mes del Santo Patriarca, luego se cantará un himno, siguiendo el sermón á cargo del M. I. Dr. D. Faustino Sanchez Luna, Arcipreste de esta Catedral Basílica, terminando tan religioso acto, con el canto de los gozos del Santo Esposo de la Virgen y adoración de la Santa reliquia.

—Aún que en el Gobierno civil no se nos pudieron facilitar los datos generales del resultado de las elecciones de diputados provinciales en los distritos de Santa Coloma de Farnés y La Bisbal, por no haberse recibido aún algunas actas, sin embargo puede darse como seguro el triunfo en el primero de los señores de Prat, liberal, Cabanas, Carbó y Corominas silvestistas, resultando derrotado (?) el señor Vila-seca, y en el segundo don Buenaventura Sabater, romerista, don Buenaventura Carreras, republicano, y don José Aymerich, fusionista.

Según noticias, falta el acta de Bagúr que ha de decidir el triunfo entre los señores Massanet, fusionista, y Estrany, federal.

—Dicen de Camprodón que la pasada semana estuvo en aquella villa, delegado por el señor gobernador, el arquitecto provincial señor Almeda, con el objeto de inspeccionar la fábrica de los señores Matabosch y emitir dictámen de si proceda ó no el derribo de alguna de las bóvedas de dicho edificio, ya que según peritaje, amenaza ruina.

—Come dijimos ayer, ha sido nombrado gobernador civil de esta provincia don Vicente Zaidín.

Dicho señor ha desempeñado el cargo de gobernador en una de las provincias de Filipinas, ha sido diputado provincial varias veces por el distrito de Benabarre-Tamarite, y vice-presidente de la comisión provincial de Huesca, figurando siempre en el partido liberal.

La persona que nos dá estos informes, añade que el señor Zaidín es un excelente funcionario, y que indudablemente se creará muchas simpatías.

Así lo deseamos.

—Desgraciadamente se confirmaron los rumores de alteración de orden público ocurridos anteaer en la villa de Ripoll, de que en nuestra edición de ayer nos hacíamos eco.

Según versión de un viajero llegado de aquella villa, cerca del mediodía, formáronse grupos en dicha población recorriendo las calles y excitando al vecindario para que cerrara las puertas, rompiendo á pedradas los cristales de las casas que no accedían á ello.

Más tarde los grupos engrosaron, dirigiéndose á la plaza con una bandera que tenía el siguiente lema: «Justicia para todos, pan ó trabajo».

Al presentarse la Guardia civil del puesto, fueron recibidos con algunas pedradas. La benemérita esforzóse en persuadir á los grupos para que se retiraran pacíficamente, efectuándolo algunos. Otros dirigiéronse á la calle de San Pedro seguidos de la Guardia civil, siendo recibida al extremo de la calle con fuertes pedradas, y oyéndose un disparo.

Entonces los civiles hicieron tres disparos al aire adoptando además de atacar, pero en aquel preciso momento la entrada

de la calle fué invadida por un numerosísimo grupo compuesto de hombres y mujeres que arrojaron la pedrea.

Viéndose la benemérita atacada de frente y espalda, hizo una descarga, cambiándose muchos tiros.

Como los revoltosos acometieran en masa á la fuerza sin arredrarse por los disparos y sin dar tiempo para cargar de nuevo los fusiles, los civiles dieron una carga á sablazos y solamente entonces se logró dispersar los grupos.

Resultó muerto un paisano que representaba tener unos 30 años de edad y el cual presentaba el corazón atravesado de un balazo. Hubo además dos heridos, uno de un tiro en el pecho y el otro de un sablazo en el cuello, siendo el estado de éste bastante grave.

Una mujer fué herida de bala en un pie. En el punto ocupado por la fuerza, las paredes presentaban graves huellas de proyectiles.

El teniente que mandaba la fuerza, compuesta de cinco guardias, recibió fuerte contusión de pedrada en el pecho y un guardia otra lesión en una pierna.

Camino de Gerona detúvose allí un oficial de carabineros con seis individuos de dicho cuerpo, accediendo á continuar en la pebiación hasta la llegada de refuerzos, en vista de las indicaciones del jefe de la benemérita y de la agitación existente en la localidad.

Muchos fabricantes ausentáronse de la población, en unión de sus respectivas familias.

Se han tomado por las autoridades toda clase de precauciones, á cuyo efecto parece que han llegado á Ripoll fuerzas de Infantería y Caballería.

—En el tren correo de ayer tarde salió para Barcelona, acompañado de sus hijos Antonio y Diego, el ex-gobernador civil de esta provincia don José Montaner Calpena.

Bajaron á la estación á despedir al señor Montaner extraordinario número de personas, entre las que figuraban todas las autoridades de esta ciudad y nutridas representaciones de todas las clases sociales.

La despedida que Gerona hizo ayer al señor Montaner, fué en extremo cariñosa, y nosotros, imparcialmente, debemos decir que no recordamos otra.

Es costumbre en nuestra ciudad que vayan muchos á esperar á los nuevos gobernadores, pero en la mayoría de los casos al marchar éstos no les despiden nadie, prueba evidente de su desdichada gestión, pero al señor Montaner le ha ocurrido lo contrario; le esperaron pocos y le han despedido muchos, lo que demuestra que durante su mando ha sabido captarse las simpatías de los gerundenses, que es lo que deben procurar todos los funcionarios á quienes el Gobierno les encomienda cargos tan delicados como el de gobernador.

—En Olot disputaron el jueves de la semana pasada dos mujeres, apodada la una la *Belluguet* y la *Espardenya* la otra.

Tan acaloradamente lo hicieron, que de las palabras pasaron á las obras y la *Belluguet* sacándose un instrumento cortante se lanzó sobre su adversaria que tuvo serenidad bastante para parar el golpe y arrebatarle el arma, al propio tiempo que por la espalda, un hijo de la agresora, de unos diez años de edad, le hundía un cuchillo en la región lumbar.

La víctima de la agresión despues de recorrer un trozo de calle con el arma clavada, se la arrancó ella misma, resultando, según declaración facultativa, con una herida tan grave, que fué preciso administrarle los últimos Sacramentos.

La madre ó hijo *Belluguet* fueron detenidos y se hallan en la cárcel de aquella villa.

—Noticias de Italia dan cuenta de un extraño fenómeno celeste ocurrido anteaer noche en Nápoles y Sicilia.

El firmamento se cubrió por completo de un siniestro color rojo, á la vez que soplaban un viento Sur muy fuerte y cálido, llamado *sirocco*. Comenzó luego á caer una menuda lluvia como de sangre coagulada. En Nápoles tomó el cielo un tinte más

oscuro, y la lluvia era de menuda arena, transportada probablemente del desierto africano por el *sirocco*.

En Roma se cubrió el firmamento de color amarillo.

**BENEDICTINE**  
LICOR EXQUISITO

Tómese una Copita,  
despues de la Comida,  
ayuda la Digestion y  
no irrita.

### Asimilación y nutrición completa

Para la anemia y clorosis con dispepsia ó gastralgia, úlcera del estómago, neurastenia gástrica é inapetencia, tómese el *Elmir Estomacal de Saiz de Carlos*. Pídase siempre *Elmir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra *STOMALIX*, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

### CRECIMIENTO DE LOS NIÑOS

Carta interesante á los padres de familia

Hoy presentamos al público el retrato de una niña de 4 años de edad, juntamente con la carta que su padre nos ha escrito dándonos cuenta de su crecimiento. Nadie diría al contemplar este retrato, que esa niña haya estado tan débil y en condición tan inquietante, hace apenas pocos meses. El retardo en el crecimiento y la debilidad consiguientemente pusieron con razón en mucho cuidado á los padres respecto á la salud de su hija. La carta describe el caso en los términos siguientes:

\*Barcelona 21 de Mayo de 1900.

Muy Sr. mío: Tengo la satisfacción de participarle que mi hijita Anita Torres, de cuatro años de edad, que crecía endeble, y por consiguiente falta de desarrollo, gracias á su tan celebrada Emulsión de Scott, que ha estado tomando por indicación del médico, se encuentra hoy fuerte y robusta, según lo demuestra el adjunto retrato, que envío á usted para que se haga cargo de que á pesar de mi entusiasmo por el gran beneficio que nos ha hecho la Emulsión Scott, no hay ninguna exageración en lo manifestado, autorizándole para que haga de ello el uso que le convenga.



Anita TORRES

RAMÓN TORRES.

Su casa, calle de Valencia, 420.

No es extraño, ciertamente, ver á menudo niños muy retrasados en su crecimiento. La causa de este fenómeno no es siempre fácil de determinar, pero los médicos saben por experiencia que la Emulsión Scott es siempre de positiva eficacia para ayudar á la naturaleza en el trabajo de crecimiento sano y vigoroso de los niños.

Este remedio soberano combina el aceite de hígado de bacalao, los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina en una Emulsión perfecta y estable, grata al paladar y de positiva ayuda á la digestión. Quien haya ensayado la Emulsión Scott estará convencido de su eficacia, no tan solamente para las enfermedades de los niños, sino también en los casos graves de tisis, anemia, escrófula, etc., en los adultos, á igual de los de menor importancia como son toses, resfriados, catarros, etc. La Emulsión Scott aumenta el grado normal de la salud y por consiguiente conviene que no se use sino de la legítima, la que fácilmente se conoce por nuestra marca de fábrica—un hombre cargado á cuestas un gran bacalao—puesta en el envoltorio exterior de cada frasco.

Un frascuito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á don Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franquicia.

### Distracciones

El Dr. Fulánéz es llamado por un individuo que se finge enfermo por conveniencias particulares.

A las preguntas del primero responde el segundo que duerme bien, que come mejor y nada le duele.

—Perfectamente—exclama el doctor,—siga usted el régimen que voy á indicarle, y antes de una semana todo eso habrá desaparecido.

Varios criados hablan de sus respectivos amos.

—El mío—dice uno de ellos—es un hombre tan frío, tan seco, tan reservado, que jamás me ha dirigido la palabra. Así es que si yo no leyera sus cartas en cuanto vuelve la espalda, nada sabría de su vida y milagros.

### Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Rodrigo y Salomón mrs.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Capuchinas. Se descubre á las 8 de la mañana y á las cinco de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las siete de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Remedio en San Pedro.



Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas	Entradas.
Para Madrid y Barna. 6'30 y 14'25	De Madrid y Barcelona.. 9 y 17'35
Id. Francia.. 8'30 y 17	» Francia.. 7 y 14'50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá, Ripoll, Olot.. 5
Id. S. F. de Guixols. 8'30 y 17	S. Felu de Guixols.. 7 y 14'50
Las Planas, Olot, S. Juan 8'30	Las Planas, Olot, S. Juan 14

Antiasmático Poderoso

Remedio eficaz contra los catarros bronquiales

JARABE MEDINA DE QUEBRACHO

Medicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Siglo Médico», la «Revista de Medicina y Cirujía prácticas», «El Genio Médico», «El Diario Médico-Farmacéutico», «El Jurado Médico-Farmacéutico», la «Revista de Ciencias Médicas de Barcelona», y la «Revista Médico-Farmacéutica de Aragón», recomiendan en largos y encomiásticos artículos el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el Asma, la Dispnea y los Catarros crónicos, haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración.

Precio: 5 pesetas frasco

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árossst y encargados que es criben do provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellane  
Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Im-

prenta de este diario.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.



DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

Emigración

PARA Buenos-Aires

Pasajes á precios inferiores á los de las demás Compañías; trabajo asegurado al llegar; favores especiales del Gobierno. Para informes y bonos de embarque á la Oficina Central de la República Argentina, Paris (Francia) 29, rue Miromesnil.

En la imprenta de este Diario se necesita un Aprendiz.

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, é sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos meteros á gas pobre.

M. Taylor y C.<sup>ie</sup> de París

(Prviilegiados)

Dirigirse en España á los señeres SANSINEEA É HIJOS, San Sebastián.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	» »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.